

URBANISME

Comme sur des roulettes... après bien des obstacles

CHÂLONS Le projet de skate-park est devenu réalité et son lancement, aujourd'hui, signe l'épilogue d'une folle saga qui a divisé la ville. Retour en chiffres.

1500

M²
Construit dans l'un des bassins du Grand jard, le skate-park s'étale sur près de 1 500 m² triangulaires. Entre ses bandes de gazon synthétique, il compte 21 modules : bowls, rampes, murets, courbes de vitesse, waves, bump, pyramide... Près de 600 tonnes de béton ont été nécessaires à sa construction, ce qui a provoqué la colère des amoureux de la nature et du patrimoine châlonnais.



Les premiers usagers sont arrivés hier et ils ont parfois fait de la route, comme une bande de copains de Troyes. Christian Lantenois

1001

**PROCÉDURES
ET RECOURS**

La bataille pour le skate-park ne s'est pas menée que sous les engins de chantier. Liste non-exhaustive des moyens utilisés pour mettre des bâtons dans les roues des skateurs : de multiples courriers et une pétition remis à l'État, au moins quatre recours gracieux et un cinquième contentieux, un référé suspensif, une plainte... La Ville n'a agit qu'une seule fois contre ses opposants, en décembre 2016. Elle avait alors déposé un référé pour faire expulser Emmanuel Galante du site qu'il défendait... en vain.

6

HEURES

En décembre 2016, un épisode va cristalliser les tensions autour de la mutation du poumon vert de la cité. Quelques minutes après les premiers coups de pelleuse, Emmanuel Galante, ancien trésorier des Amis des jardins, bloque le chantier en s'enchaînant à l'un des engins. Il restera 6 heures couché sous une tractopelle pour réclamer l'arrêt du « bétonnage » d'un espace classé au titre des sites et monuments naturels depuis 1929. Une action de protestation qui a coûté 8 000 € à la Ville.

12

ANS

Afin d'éviter les collisions, les plus jeunes ne sont pas les bienvenus sur l'aire de glisse. Les sportifs de moins de 12 ans bénéficient de leur propre skate-park, construit juste à côté, dans l'espace de jeux pour enfants. Il s'agit d'une version miniature du véritable planchodrome (comme disent les Canadiens) qui n'a, elle, suscité aucune opposition...

650000

€
La première étape du projet de réaménagement des Jards a été estimée à 1 296 414 €, dont environ la moitié consacrée au « roulodrome ». Les autres chantiers sont l'installation d'une aire de jeux pour enfants, d'un terrain de volley et un autre de football, ainsi que la réfection des allées ou encore l'éclairage public. Le projet global visant à offrir un nouveau visage à l'espace de verdure pour en faire le « central park » châlonnais se chiffre, lui, à 2,5 millions d'euros.

RAP ET GRAFF : TOUT POUR LA CULTURE URBAINE

Les seules actions spectaculaires qui auront lieu ce samedi au skate-park seront celles des sportifs et artistes qui multiplieront les animations et démonstrations en lien avec la culture urbaine. Fini de polémiquer : aujourd'hui « c'est la fête », annonce la Ville.

• **À partir de 11 heures** : ateliers skate, BMX, basket ou sérigraphie sur sacs et t-shirts avec NSHM, structures gonflables avec FEM Events, trampolines...

• **À partir de 14 heures** : inauguration du skate-park en présence de Taïg Kris (lire ci-contre) ; démonstration de skate, BMX et rollers avec Antiz et 546 ; initiation et démonstration de slake line avec 1M2S de Recy ; initiation au paddle avec Les Pelles châlonnaises ; démonstration et initiation au base-ball avec les Katalauners ; espace rétro gaming avec Pixel Game ; close-up Finger skate ; initiation au street-art avec le centre social et culturel Rive Gauche...

• **À partir de 18 heures** : concerts de The Wipes, The Skymachine, Son pour son, DJ Kader K et Deadhype.

• **Toute la journée** : boissons et petite restauration, concerts et animations musicales avec DJ CAP10, JB, T21 et The feignasses dudes ; « village de marques » avec State Shoes, Mojito Skateshop, Ekirok, 546 SkateShop, Close Up Fingerboards, NSHM, Décathlon, Resurrection cycles...

2014

Le projet d'espace dédié aux riders ne date pas d'hier. Si l'idée anime les conversations depuis plus de vingt ans, il a fallu attendre 2014 et l'élection de Benoist Apparu, qui en avait fait une promesse de campagne, pour que l'idée se concrétise et qu'un site soit choisi. C'est le début d'un long bras de fer, avec les services de l'État qui retoquent le dossier, avec les associations de défense du patrimoine, avec les Châlonnais... Alors que les travaux n'ont duré que sept mois, un peu plus de trois ans ont été nécessaires pour que le skate-park voit le jour.



Les premiers usagers arrivés vendredi après-midi étaient venus de Troyes. Ils ont laissé place aux Châlonnais hier matin. Ils ont testé l'équipement avec leur BMX dès le début de matinée sous le regard d'un public déjà bien présent. Christian Lantenois

En famille ou entre amis, les Châlonnais se sont littéralement emparés du skate parc ouvert au public et inauguré avec lui hier.

ÉVÈNEMENT

Prouesse pour Châlons



Le triple champion du monde de roller Taig Khris aux côtés des élus pour couper le ruban symbolique. Impressionné par la structure qu'il a qualifiée de « canon », il s'est prêté au jeu des dédicaces auprès de ses fans. Il a aussi répondu aux questions des jeunes et des moins jeunes. Christian Lantenois



Les Châlonnais sont venus en famille découvrir le site. Ici, Françoise et David avec leurs enfants Lucas, Morgane et Adrien. Les adolescents n'avaient évidemment pas oublié leur trottinette. Christian Lantenois

Trottinette et skate sous le bras, BMX dans les mains, les Châlonnais se sont emparés de leur nouvel espace installé au Grand jard dès 10 heures. Un équipement pour le coup attendu, noir de skateurs très vite. À midi, il n'était pas question que les aficionados de la glisse décollent des rampes. Isabelle a attendu son fils une heure durant avant qu'il ne se décide à venir se restaurer auprès de l'un des stands ambulants installés près de là. Elle n'était pas la seule. Nul besoin d'insister, tout était organisé pour que la journée soit parfaite. Elle s'est avérée une réussite. Des animations, de quoi déjeuner ou déguster une bonne glace. Les cieux ont même donné le meilleur d'eux-mêmes. Tout était planifié de sorte que chacun y trouve son bonheur. Y compris une inauguration le jour J de l'ouverture. Suffisamment rare pour le souligner. À 14 heures, lorsque Taig Khris est arrivé entouré des élus, le public, 3 500 personnes, s'est montré enchanté. Le skate parc a de beaux jours devant lui. ■ A.S.C.



Les jeunes se sont éclatés sur la rampe principale du skate-parc. Dire que le site était attendu est un doux euphémisme. Pour un budget de 650 000 €, le projet n'a pas fait l'unanimité chez tous les Châlonnais. Mais hier cet épisode faisait partie du passé. Christian Lantenois



Le top du skate-parc à Châlons ? L'espace réservé aux plus petits, à quelques mètres de là. D'une surface moindre, il permet de glisser en toute sécurité. Christian Lantenois



Les allers et venues ont été fréquentes. Si le public de la matinée n'était pas forcément celui de l'après-midi ou de la soirée, le nombre de personnes présentes sur le site est resté constant tout au long de la journée, avec une moyenne de 3 500 personnes. Christian Lantenois



Le skate-parc des petits a rencontré un franc succès. Tout comme les jeux urbains installés un peu plus loin. Les balançoires, la toile d'araignée ou encore l'espace cabane ont enchanté les plus jeunes. Christian Lantenois



Les amateurs de sensations fortes avec leur trottinette ont apprécié la rampe principale du skate-parc. Certains ne l'ont pas quittée de l'après-midi. Sauf lorsqu'il a fallu laisser aux prouesses de Antiz et de 546. Christian Lantenois



Il n'était pas facile de se trouver une place sur les équipements dédiés à la planche à roulettes. Mais une fois la rampe investie, difficile de la quitter. Christian Lantenois

sur le web
LUNION.FR/LARDENNAIS.FR
RETROUVEZ NOS INFOS, LES PHOTOS, LES VIDÉOS, ET PLUS...